
 

 
 
 
 
Sitzungsort: 

Energie- und Erlebniszentrum Ostfriesland (EEZ Aurich), Osterbusch 2, 26607 Aurich 

Sitzungsdatum: Sitzungsbeginn: Sitzungsende: 

01.03.2023 15:30 Uhr 16:52 Uhr 

 
 
 
 
 
 
Mitglieder / Anwesende Fraktion / Gruppe Funktion 

Anmerkung 
 

Vorsitz   

Trauernicht, Matthias 
FW im Landkreis 
Aurich 

  

Mitglieder   

Albrecht, Hinrich SPD   

Bargmann, Bodo CDU/FDP Vertretung für Herrn Jann Ennen 

Behrends, Kuno SPD 
Vertretung für Frau Dorothea van 
Gerpen 

Emkes, Helmut CDU/FDP Vertretung für Herrn Uwe Harms 

Fohrden, Siebelt CDU/FDP Vertretung für Herrn Roelf Odens 

Gossel, Arnold CDU/FDP 
Vertretung für Frau Saskia Busch-
mann 

Harm-Rehrmann, Angela SPD   

Jelken, Friedhelm CDU/FDP   

Saathoff, Georg SPD   

Stange, Axel SPD   

Stöhr, Uwe SPD Vertretung für Herrn Timo Seeberg 

Weiss, Edgar 
FW im Landkreis 
Aurich 

  

Wittmer-Kruse, Olaf GRÜNE   
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Beratende Mitglieder   

Hayen, Matthias  Betriebsleiter  

Meinen, Olaf  Landrat  

Verwaltung   

Ahten, Eiko    

Diekmann, Melanie  Protokollführerin  

Euhausen, Jarek    

Janßen, Detlef    

Schoolmann, Thorsten    

Suhr, Larissa    

Ubben, Jann-Peter    

 

 
 
 
Nicht anwesend: 

Mitglieder   

Buschmann, Saskia CDU/FDP 
Vertretung durch Herrn Arnold 
Gossel 

Ennen, Jann CDU/FDP 
Vertretung durch Herrn Bodo  
Bargmann 

Gerpen, Dorothea van SPD 
Vertretung durch Herrn Kuno  
Behrends 

Harms, Uwe CDU/FDP 
Vertretung durch Herrn Helmut 
Emkes 

Kleen, Johannes SPD Fehlt entschuldigt! 

Odens, Roelf CDU/FDP 
Vertretung durch Herrn Siebelt 
Fohrden 

Seeberg, Timo SPD Vertretung durch Herrn Uwe Stöhr 

Grundmandat   

Looden, Jan AfD  Fehlt entschuldigt! 

Verwaltung   

Schmidt, Christian   Fehlt entschuldigt! 
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Tagesordnung 

 

Öffentlicher Teil: 
 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

 4.  Einwohnerfragestunde 

 5.  Aktueller Sachstand / Zeitplan zum ersten Förderprojekt 

 6.  Beginn der Vermarktungsphase zweites Förderprojekt private Haushalte, 
Schulen und Gewerbe 

 7.  Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 

 8.  Einwohnerfragestunde 

 9.  Schließung der Sitzung 

 
 

Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 

Der Vorsitzende eröffnet um 15.30 Uhr die 3. Sitzung des Betriebsaus-
schusses „Breitbandnetz Landkreis Aurich“ und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 
 

Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit wird durch den  
Vorsitzenden festgestellt. 
 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 

Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit wird durch den  
Vorsitzenden festgestellt. 
 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 4 Einwohnerfragestunde 
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Es wurden von Seiten der Einwohner keine Fragen gestellt. 
 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 5 Aktueller Sachstand / Zeitplan zum ersten Förderprojekt 
 

Betriebsleiter (BL) M. Hayen gibt einen aktuellen Sachstand zum Bau-
abschnitt ,,Tiefbau“ im ersten Förderprojekt (FP 1). Er führt aus, dass von 
der Gesamttrassenlänge von ca. 677 Kilometer 525 Kilometer fertig-
gestellt seien, was einem prozentualen Anteil von 78% entspreche.  
 
Des Weiteren erläutert er, dass die Hausanschlüsse im Cluster 1-1  
teilweise ausgeführt und aktiv geschaltet worden seien.  
 
Zudem seien der Firma Vodafone als Netzpächter weitere fertiggestellte 
NVT-Bereiche vom Eigenbetrieb ,,Breitband“ übergeben worden. 
 
Diese Bereiche können im weiteren Projektverlauf in den aktiven Betrieb 
gehen. 
Die Baukolonnen werden wahrscheinlich in der KW 10 den Tiefbau im 
offenen Verfahren wiederaufnehmen können, da sich die witterungs-
bedingten Rahmenbedingungen wieder verbessert hätten. 

 
Baudezernent (BD) Ahten gibt einen Sachstandsbericht hinsichtlich des 
Baufortschritts im ersten Förderprojekt. Zahlreiche Termine hätten  
wiederholt nicht eingehalten werden können, da Kunststoffknappheit, 
Corona-Pandemie, Ukraine-Krieg, Lieferengpässe und gestiegene Materi-
alpreise für enorme Verzögerungen gesorgt hätten.  Weiterhin habe das 
zuständige Planungsbüro MRK Media AG eine sehr hohe Personal-
fluktuation bei der Bearbeitung des Glasfaserprojektes. Aus den  
vorgenannten Gründen habe die Fertigstellung des FP 1 zum 31.12.2022 
nicht eingehalten werden können.  
 
Vor zwei Wochen seien jedoch die ersten Anschaltungen an das in Teil-
bereichen fertiggestellte Glasfasernetz erfolgt. 
 
Kreistagsabgeordneter (KTA) Gossel fragt, ob das Cluster 1-3 bereits vor 
Fertigstellung des Clusters 1-8 angeschlossen werden könne oder ob  
diese beiden Cluster voneinander abhängig seien.  
 
Herr Janßen berichtet, dass das Cluster 1-3 auch unabhängig vom Cluster 
1-8 angeschlossen werden könne. 
 
KTA Behrends bittet darum, den Bürgern keine festen Zeiträume zur  
Fertigstellung zu nennen, da dies bei Nichteinhaltung zur Folge hätte, 
dass der Unmut der Einwohner weiter wachse.  
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KTA Emkes wünscht sich eine Übersichtskarte der einzelnen Cluster mit 
den jeweiligen Baufortschritten, die regelmäßig auf der Breitbandseite 
des Eigenbetriebes einsehbar seien. 
 
BD Ahten erklärt, dass man derzeit auf die Erstellung eines aktualisierten 
Bauzeitenplans und eine detaillierte Darstellung des derzeitigen Baufort-
schritts durch das Planungsbüro warte, um eine solche Übersicht  
erstellen zu können. 
 
BL Hayen ergänzt, dass die Glasfasernetz-Ausbaukarte regelmäßig (in 
Intervallen) aktualisiert werden solle. Aktuell könne  
dieses nicht wie geplant erfolgen, da der verantwortliche Planer noch 
keinen Zeitraum zum Baufortschritt der einzelnen Cluster habe vorlegen  
können. 
 
KTA Wittmer-Kruse bekräftigt die Aussage von KTA Emkes, dass die  
Bürgerinnen und Bürger über den Baufortschritt laufend informiert  
werden sollten. 
 
KTA Jelken erklärt, dass der Zeitplan der Bauarbeiten eingehalten werden 
müsse.  Dementsprechend müsse der Druck auf die ausführenden  
Tiefbauunternehmen verstärkt werden.  Die Dokumentation der  
einzelnen Cluster sollte vollständig sein und die Vorgaben der Vodafone 
für die anzufertigenden Hausanschlüsse erfüllen.  
 
Zusätzlich fragt KTA Jelten die Vodafone-Vertreter, ob genügend Router 
und ähnliches für den Einbau der aktiven Technik vorrätig seien. Herr 
Scharfe (Vodafone-Mitarbeiter) bestätigt, dass ausreichend aktive  
Technik vorhanden sei.   
 
KTA Schoone erkundigt sich, ob Mehrkosten beim Glasfasernetzausbau 
im FP 1 entstanden seien und wer für diese Kosten aufkomme.  
 
BD Ahten erwidert, dass versucht werde, für die höheren Kosten auch 
eine höhere Förderung von Bund bzw. Land zu erhalten. Die Differenz 
müsse jedoch grundsätzlich vom Landkreis getragen werden. 
 
KTA Schoone möchte wissen, ob die Preise von den abgeschlossenen 
Vodafone-Verträgen aus den Jahren 2019 bis 2022 bestehen bleiben 
würden.  
 
Daraufhin antwortet Herr Scharfe, dass keine Preiserhöhungen erfolgen 
würden. Die Preise bei Vertragsabschluss würden bestehen bleiben. 
  
Herr Zille ergänzt, dass sich allenfalls die Produkte verbessern würden.   
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TOP 6 Beginn der Vermarktungsphase zweites Förderprojekt private 

Haushalte, Schulen und Gewerbe 
 

Herr Scharfe trägt einen kurzen Sachstandsbericht zum FP 1 vor. Die  
Verzögerungen beim Glasfasernetzausbau im Kreis Aurich seien im  
Vergleich zu zahlreichen anderen Ausbauprojekten in Deutschland nicht 
außergewöhnlich. Im Gegenteil, auch andere Ausbauprojekte in  
Deutschland müssten aus bereits benannten Gründen mit teils deutlich 
längeren Bauzeiten kalkulieren als zu Beginn des Ausbaus eingeplant. 
 
Herr Zille trägt den Sachstand des zweiten Förderprojektes (FP 2) vor. Das 
Nachfolgeprojekt beinhalte in diesem Projekt circa 5.300 förderbare 
Haushalte bzw. 4.900 Adressen. Von den vorgesehenen Adressen seien 
ca. 4.300 Privatkunden, 900 Gewerbekunden und 40 Schulen betroffen.  
 
Die Gesamtersparnis würde pro Hausanschluss in der Vorvermarktung  
FP 2 ca. 3.398,00 € betragen. Der Betrag beinhalte sowohl die Baukosten 
in Höhe von 2.999,00 € als auch das Installationspaket der Vodafone in 
Höhe von 399,00 €. Die Vorvermarktung finde im Zeitraum vom 01.03. bis 
31.05.2023 statt.  
 
 
KTA Wittmer-Kruse erkundigt sich, ob ein Hausanschluss auch ohne  
Vertrag möglich sei.  
 
Daraufhin teilt Herr Zille mit, dass ein Hausanschluss ohne Vertrag bis 
zum APL möglich wäre. 
 
KTA Bargmann möchte wissen, ob es theoretisch möglich sei, dass einige 
Kunden im FP 2 vor Kunden im FP1 angeschlossen würden.  
 
BL Hayen erklärt, dass man derzeit mit der Vorbereitung der Tiefbau-
ausschreibung für das erste Cluster im Förderprojekt 2 befasst sei. Anders 
als im Förderprojekt 1 erfolge im Förderprojekt 2 die Tiefbauaus-
schreibung jedes Clusters einzeln. Daher werde voraussichtlich der  
Tiefbau von Clustern des Förderprojektes 1 und 2 teilweise parallel  
stattfinden. Die von KTA Bargmann beschriebene Fallkonstellation sei 
zwar nicht sehr wahrscheinlich, aber auch nicht auszuschließen.  
 
KTA Wittmer-Kruse fragt nach, was nach der Vollendung der  
Förderprojekte 1 und 2 passiere.  
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BL Hayen teilt mit, dass zu gegebener Zeit zu prüfen sei, ob die  
Erschließung weiterer weißer oder grauer Flecken im Rahmen eines  
weiteren Förderprojekts erfolgen solle. Das hänge sicherlich maßgeblich 
auch von den dann gültigen Förderbedingungen auf Bundes- und Landes-
ebene ab. 
 
KTA Gossel erkundigt sich, ob neue Baugebiete der kreisangehörigen 
Gemeinden vom Eigenbetrieb Breitbandnetz erschlossen würden. BL 
Hayen teilt mit, dass aufgrund entsprechender Nachfragen der Städte 
und Gemeinden in jedem Einzelfall geprüft würde, ob der Anschluss an 
das Glasfasernetz des Eigenbetriebes möglich sei. In der Vergangenheit 
seien neue Baugebiete bereits in den Ausbau einbezogen worden. 
 
 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 7 Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 
 

Es liegen keine weiteren Wortmeldungen für diese Sitzung vor. 
 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 8 Einwohnerfragestunde 
 

Es wurden von Seiten der Einwohner keine Fragen gestellt.  
 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 9 Schließung der Sitzung 
 

Der Vorsitzende schließt um 16:52 Uhr die öffentliche Sitzung. 
 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 

gez. Trauernicht  gez. Diekmann 

Vorsitzender  Protokollführerin 
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